

República de Chile  
Presidencia  
Dirección de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
RICARDO LAGOS, A CANAL 13 DE TELEVISION

SANTIAGO, 11 de marzo de 2004.

Pregunta: Hay reacciones oficiales, por supuesto, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, ha señalado su estupor, su horror y su condena a estos atentados terroristas en España.

S.E.: Bueno, creo que es la impresión de horror que tenemos todos los chilenos ante las imágenes que hemos visto. Un atentado de esa envergadura, en la estación central de Madrid, en la hora de mayor movimiento, creo que es un atentado que tiene el repudio de todos los 15 millones de chilenos.

He enviado un mensaje al Presidente Aznar, de solidaridad, de apoyo, y también de expresión de condolencias por lo que ha ocurrido. Y junto con ello, cómo no hacer una brevísima reflexión sobre lo que tenemos en Chile y cómo cuidamos lo que hemos logrado en Chile. Porque nada justifica la violencia y nada justifica el terrorismo, una sociedad tiene visiones distintas, tiene opiniones diferentes, pero precisamente, una sociedad civilizada las procesa de tal manera, y España estaba procesando esas diferencias a través de una elección que tiene lugar el domingo. En consecuencia, la respuesta que van a dar los españoles, no me cabe duda, va a ser más elección y más democracia.

Pero creo también que esto nos debe hacer meditar sobre cómo somos capaces de mantener nuestra seguridad, cómo somos capaces de prepararnos para que estas cosas no ocurran, de estas mentes desquiciadas, porque de otra manera no se puede explicar tanto horror, tanta muerte, tanta destrucción.

Bueno, creo que la forma en que se pueden procesar estas cosas son muy diversas, grupos muy pequeños en número pueden desarrollar actividades como estas atrocidades que estamos viendo.

De manera que eso nos obliga a tener una respuesta mucho más contundente y mucho más fuerte.

Le hemos hecho llegar este mensaje al Presidente Aznar, que puede contar con nosotros, espero más adelante poder comunicarme con él. Cuando lo hice ahora, estaba todavía en una reunión con todos sus asesores y gabinete tomando las medidas para enfrentar esta emergencia, en donde lo primero es la respuesta para poder salvar vidas humanas, se siguen sacando todavía cuerpos y, en consecuencia, organizar ahí atención, más de 500 heridos en los hospitales es una tarea compleja y difícil.

Y junto con eso, por cierto, la necesidad de una mayor colaboración entre los distintos sistemas de seguridad de los países. El terrorismo forma parte hoy de una verdadera red global y tiene que haber un intercambio a nivel de los gobiernos. Y, en ese sentido, las medidas que nosotros hemos tomado, intentamos que estén a la altura de poder mantener la tranquilidad en Chile y que no ocurran hechos como éstos.

\* \* \* \* \*

Santiago, 11 de marzo de 2004.  
Mls/ems.